

OFICINA:  
Contigua al "Eden Saloon"  
Opuesta al Comisariato de  
la United Fruit Company.  
TALLER:  
IMPRESA COMERCIAL  
APARTADO: No. 402

# BOLETIN ANUNCIADOR

PUBLICACION SEMANAL EDITADA POR VICTOR MANUEL SALAZAR

LUNES 1º  
ABRIL 1912

LIMON, COSTA RICA

AÑO II  
NUMERO 48

SUSCRICION: CINCUENTA CENTIMOS

PUBLICACIONES: PRECIO CONVENCIONAL

CIRCULA LOS LUNES  
EN CANTIDAD DE  
8.500 EJEMPLARES  
y va á todos los lugares  
del pais y á los princi-  
pales centros extranjeros

MADERA

Belisario Ramírez Jurado

MADERA

Importación y Depósito de Maderas de Pinotea Elaboradas  
Objetos para Construcciones: Puertas, Ventanas, Columnas, etc.

LUMBER

Calle 5ª, Lote 4, Manzana 20  
LIMON

LUMBER

## Registro barométrico-social

### Tres encuentros personales

Por razones que nos sería penoso referir y que conocemos lo bastante para sentir por uno de los contendientes el desagradable incidente que originaron, dos señores extranjeros, muy estimable uno de ellos, tuvieron un encuentro personal que la oportuna intervención de dos amigos comunes de aquellos logró hacer que no tuviera consecuencias lamentables.

Este hecho ocurrió el miércoles y nosotros tuvimos la pena de presenciárselo.

De otro incidente semejante nos informan que ocurrió el viernes en una de las bodegas de la Aduana y entre dos respetables sujetos, despachadores de mercaderías de dos importantes casas de agencias.

Motivó este otro penoso lance el hecho de haberse empeñado uno de los despachadores en usar unos carros que el otro tenía dispuestos para su trabajo.

Uno de los contendientes recurrió á su guardado revólver para volver por los fueros disputados; pero nada grave ocurrió al fin entre ellos, sino que un tercero que intervino es quien sufre de un tremendo golpe en un ojo.

El lunes pasado, hoy hace ocho días, había ocurrido también un personal encuentro

entre don Manuel Velázquez y un señor Francisco López.

Este incidente ocurrió en la propia cantina del señor Velázquez y en él intervino la policía.

El ambiente caldeado de estos días tiene ardiendo los temperamentos y la sangre en ebullición. Ojalá amainen con el nuevo mes los fuegos del verano que á poco nos calcina en marzo, y los estallidos de la sofocación que hace discolorar á los seres.

## HORACIO CASTRO

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO

OFICINA EN LIMÓN: diagonal á la del Juzgado Civil

## Elecciones en el Club Atlántida

Para esta noche á las ocho están convocados á reunión general los señores miembros del centro social de esta ciudad.

Tiene por objeto esa asamblea la elección de Presidente y Vicepresidente de la Directiva del Club.

Para hacer estas elecciones, que no pudieron efectuarse anteriormente por falta del quorum estatuido para las asambleas plenas de aquel centro, fueron convocados sus

miembros para la noche del once del mes que terminó ayer.

Esta noche si se hará la votación, según sabemos, y conocemos la papeleta que seguramente acogerán unánimes los miembros del Club: la llenan los nombres de Frank Maduro para Presidente y de Everardo Gómez para Vice-presidente, como deben llenar las condiciones personales de ambos la aspiración colectiva del importante centro.

## ROCKE'S - - PHOTOGRAPHIC STUDIO

5th Street and 5th Avenue. — Next Street from Cuartel. Portraits Groups Views - - - - Kodak work a specialty

## Misceláneas de Manuel Ugarte

Ha circulado ya y está á la venta el número 16 de la Colección Ariel. Encabeza el nuevo epítome esta nota del Editor:

«El eminente escritor argentino Manuel Ugarte será en breve nuestro huésped. Viene de paso, á predicarnos sus anhelos en pro de la confederación moral de la América latina. Son muchos sus merecimientos como artista, como filósofo y como apóstol de la solidaridad y de la democracia; por ello le consagramos el presente Epítome. Hemos querido presentarlo en algunos de los más celebrados aspectos de su brillante y privilegiado talento de autor; aun cuando hemos dado la preferencia, por supuesto, á los tópicos latino-americanos, que son los que hacen ahora en extremo interesante su simpática personalidad de escritor y ciudadano de nuestra América.»

## MADERA DE PINOTEA

DE TODOS LOS CORTES USUALES

A 13 céntimos pie en cualquier cantidad

## HIGH GRADE PITCH PINE LUMBER

ANY USUAL SIZE

At 13 Cts. a foot in any quantities

CONTIGUO A LA COMANDANCIA DE POLICIA

AVENIDA 4ª

APARTADO 156



PEÑA HERMANOS



POST OFFICE BOX 156

4TH AVENUE

50 YARDS FROM POLICE STATION

## Finca de Bananos en venta

El día 15 de este mes, á la una de la tarde, se rematará ante el señor Juez 2° Civil de San José y con la base de DIEZ MIL COLONES, un terreno que mide ciento dos hectáreas, de las cuales hay treinta y dos cultivadas de bananos en plena producción. Está situado en jurisdicción de Zent y confina con la finca "La Victoria" de The United Fruit C°

El Boletín Judicial correspondiente al día 23 de febrero último registra el edicto correspondiente.

Más informes dará en San José el Licenciado MARIANO ÁLVAREZ MELGAR.

Marzo de 1912.

## Banana Farm for Sale

On the 15th of March, at one p. m. in the office of the 2nd Civil Judge of San José, one hundred and two hectares of land of which 32 are planted with bananas, at present bearing, will be sold at public auction (lowest bid @ 10,000-00). This land is located in Zent next "Victoria" farm belonging to the United Fruit C°

The corresponding edict appeared on the Boletín Judicial of February 23.

Further information will be furnished by Licdo. MARIANO ÁLVAREZ MELGAR — San José.

## COMENTARIOS

DE C. WAGNER

Los padres han comido uvas en agraz y los hijos han tenido dentera! — Esquiel.

## El Mundo de la Juventud

En toda sociedad, la juventud es el meollo en que se distinguen mejor las buenas cualidades y los defectos del conjunto. La juventud canta por las calles el elogio de un tiempo y proclama sus males sobre los tejados. En ella se encuentran los excesos más graves en el mal y los impulsos más poderosos hacia el bien. Así debe ser, necesariamente. Con su ardor nativo, su apresuramiento por formular conclusiones y correr á las consecuencias, la juventud lleva á lo último la obra de sus predecesores. Es pura teoría decir que los discípulos siguen al maestro. Caminan demasiado á prisa para esto. En general, el maestro les sigue y trata en vano de retenerlos. No sólo se aplica esto á la juventud estudiantil sino á toda la juventud. Todos estamos á una cierta edad en la escuela ó en la universidad, y no siempre las mejores lecciones son las más escuchadas. El poder del ejemplo y de la seducción es quizá mayor en la juventud popular que en la de las escuelas. Las doctrinas que se apoderan de las cumbres inteligentes descienden á las multitudes más de prisa de lo que se cree. ¿Por qué secretos resquicios se infiltran las ideas hasta el corazón de las masas incultas? Nadie lo sabe. Pero es positivo que pocos años bastan á veces para hacer penetrar ciertas corrientes nuevas, desde los medios universitarios al fondo de las más humildes cabañas. Cuando la idea es deletérea, sus efectos son más aparentes á medida que invade un medio más sencillo. Obra entonces como el alcohol sobre los pueblos salvajes. La juventud del pueblo es quizá el terreno en que los destrozos de las lecciones malsanas pueden observarse más seguramente. Allí encontramos traducciones en el lenguaje vulgar, ilustraciones capaces de hacer erizar los cabellos.

No sería posible seguir ni estudiar bastante á la juventud. Sin pensarlo, da tantas lecciones como recibe.

Algunos, es verdad, no hablan de ella sino en voz baja ó encogiéndole los hombros. Para ellos la juventud es la falta de respeto, la despreocupación, la ignorancia satisfecha que critica todo lo que no comprende. Es la edad profana, sin juicio y alborotadora, que pasea, sin consideraciones á nadie, su existencia de imprudente á través de las costumbres pacíficas de los burgueses. Otros aún no hablan de la juventud sino como cínicos, con una risa de connivencia que recuerda á los viejos augures. Para éstos, juventud es sinónimo de exceso y de desorden. Disipados, que consideran la existencia, no como un depósito sagrado, sino como una provisión de dinero que se lleva en el bolsillo y ha de gastarse en la feria á tontas y á locas, creen que los jóvenes tienen la suerte de estar al principio en tanto que ellos han alcanzado hace mucho tiempo el fondo de la bolsa.

Una tercera clase de gentes, en fin, considera á los jóvenes como una molestia, con la malicia de un viejo pariente que sabe que su herencia es esperada.

Quiéren á la juventud porque está decidida á vivir y á tomar su puesto al sol, y porque probablemente les sobrevivirá. Es tener mal carácter y mostrar á la primavera que llega la frente mal humorada del invierno que se va. Esto no impide á la hierba crecer y á las flores abrirse.

Seguramente esas diferentes actitudes respecto á la juventud están en cierta medida justificadas por ésta. Hay una juventud irreverente, hay una juventud de calaveras, hay una juventud demasiado presurosa de heredar, que carece de tacto para con los que acaban la vida y de gratitud por los servicios que han prestado. Hay jóvenes de esos presuntuosos que se figuran tontamente que las cosas no empezarán á marchar bien sino con ellos; ¡y bien sabe Dios cuán irritantes son! Pero todas esas extravagancias no son más que un aspecto del mundo de la juventud.

Quiero admitir gustoso que la juventud, en ciertas de sus clases, es lo peor que hay, que forma las delicias de los enredadores y la desesperación de los sabios; pero á pesar de esto, afirmo también que es lo mejor que hay. Se la olvida con exceso, y este olvido, esta falta de confianza, esta falta de experiencia es una gran desgracia.

Jamás he mirado la cabeza del niño, en cierto momento gracioso de su desarrollo, sin que me sorprenda la riqueza de esperanzas y de promesas que rodea esa joven vida. Es la conmovedora y verídica profecía de la humanidad perfecta. ¡Oh, quién nos concediera realizar lo que contiene esa cabecita, hacer prosperar y madurar todo lo que en ella espera y se anuncia! Y bien; hay algo más sorprendente que el espectáculo de un niño sano y robusto, y es la figura del adolescente en el momento de la vida en que se es niño todavía y ya hombre en posesión de todo el sér, que hace que sin haberse entregado á nada de un modo exclusivo, se es benévolo para todos y con serio afán de saberlo todo. Seguramente, á esa edad sabemos más que más tarde, y lo mejor que el hombre maduro puede hacer es permanecer fiel á esta primera impresión de su juventud y conservar siempre su fecundo recuerdo. En ciertos momentos de fuerza y de inspiración, el joven está por cima de todo, por el corazón; posee en sí mismo tesoros, es rey de la esperanza.

Pero es un rey que sufre. La juventud es la edad de los más crueles y violentos dolores. Los que hablan de su ligereza no la han conocido nunca ó la han olvidado hace mucho tiempo. Porque es una realza dolorosa, y que lleva en la frente su corona de espinas. Primero, la juventud experimenta en sí misma, más vivamente que nadie, el contraste del bien entrevisto, amado, y del mal posible, real muchas veces. Después se hiere el corazón á diario al contacto de la vida. A la vez magnífica y miserable, conoce en toda su profundidad la amargura de esas desilusiones que proceden del contraste de lo que se tiene en el corazón con lo que ocurre en el mundo. Y este dolor de juventud no es una niñería como afectan decirlo hombres que se llaman positivos pero que sólo son vulgares. Es la cosa más santa porque contiene la esperanza de algo mejor. La salvación viene de aquí. En vano el mundo envejece y aun comunica á las generaciones nuevas su decrepitud, por la herencia y el ejemplo; no puede esto estorbar, á largos intervalos, el nacimiento y desarrollo de seres dotados de una exquisita frescura de impresiones. Poned á estos seres, llenos de todas las sanas curiosidades, de todos los ardores generosos, en el marco de una tradición mezquina, un clericalismo, un particularismo, utilitarismo, una tiranía cualquiera; en este medio efrarecido sufrirán el martirio; sentirá su corazón nostalgias de aire libre y de independencia, como las tienen los pájaros cautivos; su dolor será revelador; apelarán á todo instinto mejor, á todo espíritu semejante al suyo en el pasado, á toda fuerza simpática de la naturaleza y de los hombres, para luchar contra lo que les ahoga; romperán sus cadenas, á menos que ellos mismos no sean destrozados por ellas. En ambos casos ¡qué sufrimientos! El número de los mártires de todas las causas, muertos jóvenes, está ahí para atestiguarlo. Pero no hablo solamente de ellos. Hablo de todos los que, jóvenes, se han dejado ridiculizar y escarnecer por el ensueño de belleza que en ellos alentaba. Constituyen muchedumbre, y la habrá siempre. Cuanto más se aparta el mundo del camino regular, más pesa sobre los hombros de los jóvenes. Cargados de cadenas que ellos no han forjado, preparan entonces, en el sufrimiento, una libertad que quizá no aprovecharán. Digo que esta juventud es lo más hermoso que hay. Es inmortal. Sin cesar renace de la mejor sangre de la humanidad heredera de los tesoros del pasado, para aumentarlos y transmitirlos al porvenir. Su consigna es: ¡Volver á empezar, volver á empezar siempre!

No lo olvidemos nunca. Avanzando á través de la juventud contemporánea, de sus debilidades, de sus defectos, recordémoslo para consolarnos. Es una fuente inagotable de valor, de curación, de tranquilidad, verdadera fuente de juventud, cuyo origen está oculto en los repliegues oscuros de un suelo que la mano del hombre no alcanzará jamás.

# LOS BANQUETES

ARTICULO ESCRITO ANTES DE HABER COMIDO

Algunos elementos que se erigen en *clases directoras* por su espíritu reformador, han tratado en diferentes ocasiones de alejar de nuestras costumbres el uso del banquete como homenaje á tal ó cual persona que se ha significado con cualquier motivo; y sin embargo, esta costumbre se ha resistido á los más rudos golpes de la mofa asestados por sus detractores, y ha resurgido boyante é incombustible de cada tentativa y de todas aquellas burlas.

El banquete como agasajo es insustituible, y el no reconocerlo así implica cierta torpeza...

¡El banquete! Nada hay en el mundo que desarrolle más en la criatura humana los sentimientos de solidaridad, amistad y confraternidad.

El banquete lima asperezas, allana dificultades, crea amistades, aproxima á los hombres más distanciados, funda relaciones, arranca promesas y, lo que es más notable: en su ambiente, de una cordialidad infinita, existen latentes y grandes la piedad, la tolerancia y el amor al prójimo.

Esto consiste, sin duda alguna, en que siempre que los hombres se congregan para cualquier fin social, cada uno piensa en lo que podrá comer, y todos dudan de todos, y hay recelos y desconfianzas, y temores sin cuento; mientras que en los banquetes no hay nada de esto, porque de antemano se sabe que todos van á comer de lo mismo y que ha de haber para todos.

Por eso, al final de cada banquete, cuando comienza la expansión entre los comensales, reina un espíritu de lealtad y franqueza que si durasen algo más de lo que tarda la digestión, la paz de los hombres sobre la superficie de la tierra sería un hecho. Pero ¡ay! no es así: hay que atenerse al aforismo *comida hecha compañía deshecha*; porque pasada la sublime impresión de los vapores del vino, las más acendradas protestas de admiración se olvidan, y se esfuman las más decididas promesas de amistad y de compañerismo.

Esto no obstante, podemos insistir en que el banquete es la más bella pantomima social, porque las dos horas, las tres, lo que dure el ágape, es un tiempo de dicha inefable en que unos cuantos hombres hablan afectuosos, ríen sinceramente, se abrazan con efusión, comen bien, beben mejor y fuman, repantigados, olorosas brevas que perfuman el tibio ambiente de un salón muy bien iluminado.

¡Y todo esto es magnífico!

..

Se ha dicho aquí que el banquete es una bella pantomima, y hay que añadir que el primer engañado de ella es el anfitrión.

Ni una sola vez se habrá dado el caso de que se levante un agasajado á exponer su agradecimiento por el acto de que ha sido objeto que no lo haga con la voz embargada por la emoción y los ojos arrasados en lágrimas por el más puro sentimiento.

El recuerdo de tales momentos vive perenne en el alma de estos hombres que consiguen un banquete, y basta para reverdecernos otro banquete que presencien en honor de otro hombre, y bastan para evocarlos las horas de comer de cada día.

El hombre que consigue un banquete ofrecido por unos cuantos amigos, unos cuantos admiradores ó unos cuantos subordinados, tiene ya pan espiritual para toda su vida.

Los banquetes tienen, además, una parte que pudiéramos llamar *documental*, que avaloran el acto y lo hacen histórico é imperecedero.

Esta parte *documental* la constituyen los mensajes de felicitación ó de adhesión, las reseñas de los periódicos, etc. Estos testimonios fehacientes y documentos irrefutables para la posteridad endulzan perennemente la vida del agasajado, que puede entregarse sin escrúpulos á horas de íntima vanidad leyendo y relejendo las preciadas joyas adquiridas en un día de triunfo indiscutible, y hasta puede exhibirlos como trofeos de guerra pacífica.

Yo no sé si algún día acertaré á hacer algo que merezca de mis contemporáneos el honor de obsequiarme en conjunto, ó de rendirme un homenaje público; pero por si ese día llega, no tengo el menor pudor en declarar desde ahora que me gustaría que fuese banquete; entre otras cosas, para que rabien estos reformadores de tres al cuarto que quieren dar al traste con una de las costumbres más sanas que tenemos en la *comunidad*.

No es de creer que consigan su propósito de desterrar el banquete, por muchas y muy enérgicas batallas que den en este sentido; porque el banquete tiene muy bien sentada su reputación de homenaje que halaga á todos los interesados, y que además protege á unas cuantas industrias y al comercio en general.

Hay otra razón poderosísima para que el banquete perdure en nuestras costumbres como homenaje, prefiriéndolo á todo lo existente y á cuanto se pueda inventar.

Esta razón consiste en que el banquete ofrece la doble ventaja de participar uno mismo de su obsequio; esto en los raros casos que no es el pobre pueblo el que directamente los paga por voluntad y con cheques del gobierno.

Se trata de ofrecer un presente por suscripción y cada cual da lo que quiera ó pueda; y el bronce, por ejemplo, que se ofrece á la persona agasajada, puede ser empeñado por ésta únicamente.

Con el banquete no sucede así. Cada cual da sus cinco colones, sus diez colones para obsequiar con una comida á tal ó cual sujeto, y luego va y se come los cinco colones ó los diez, y algunas veces ocurre que se traga más, porque se come las raciones y se bebe los vinos de todos los que se sentaron á su lado.

Esta manera de obsequiarse tiene muchos adeptos: jeso de obsequiar obsequiándose no habrá en el mundo fuerza humana que lo quite!

Están, para sostener el homenaje tradicional que agradecen los intestinos, la influencia sin rival de los cocineros, el interés magno de los expendedores y el celo bien probado de ciertos gastrónomos de fuerza que por nada cambian su conquistado derecho de... comer á dos carrillos en el banquete oficial.

Y ya pueden, ya, decir y hacer cosas en contra los reformadores de tres al cuarto...

FÉLIX MÉNDEZ

R. Cañas y Cía., Roberto E. Smyth, Ricardo Mora F., R. E. Smyth y Cía.

tienen el gusto de informarle que han comprado al señor don Eugenio Lamico su establecimiento

"EL CENTRO MERCANTIL"

y que han trasladado á ese local su almacén

# LA MASCOTA

Allí encontrará usted cuanto puede necesitar para surtir su casa: Conservas Francesas, Españolas y Alemanas; Vinos y Licores de las mejores marcas, Tabacos y Cigarrillos; así como viveres de toda clase, Loza, Ferretería, etc. Ofrecemos cuidado y esmero para toda orden que se nos envíe.

Limón, Setiembre de 1911.

**TVL**  
**IOI**

LADO NORTE DEL MERCADO

«EL TÍVOLI» ES UN BELLO ESTABLECIMIENTO, DEL MÁS MODERNO ESTILO, QUE LA SOCIEDAD LIMONENSE HA HECHO SU CENTRO PRE-DILECTO Y EN EL QUE SE ENCUENTRAN, REUNIDOS DEL MODO MÁS ORDENADO, SERVICIOS DIARIO Y NOCTURNO DE COMEDOR, CANTINA Y REFRESQUERÍA. PARA LAS DAMAS HAY SALONES RESERVADOS Y TODOS LOS APARTAMENTOS SE MANTIENEN AIREADOS, FRESCOS. HAY CONCIERTOS MUSICALES Y NOCHES DE MODA, AMENIZADAS ESPECIALMENTE. TODA ORDEN SE CUMPLE CON ESMERADA ATENCIÓN

## Cosas baladíes

## Compromisos de la prensa y prensa sin compromisos Animales de circo

Aquí están él y los del larguirucho domador, dueño de la partida.

Comenzaron á llegar el sábado de la antepasada semana, y desde entonces desvivimos pensando si dará de sí nuestra raquítica policía de orden y seguridad cuanto fuere necesario para guardar el del circo, por orden de no sé quién, y para garantizar la seguridad social amenazada durante el paso por aquí de la trashumante partida, detestablemente famosa.

El sábado inmediato al de su llegada se llevó el tren, con gasto eventual de la cartera de policía, á varias maritornes dejadas robar en la capital y hechas restituir de aquí al redil que velan de oficio los amartelados de uniforme y los saltimbanquis en carácter.

El larguirucho domador ha sido «interviewado», como otros saltibancos del circo doméstico y de extranacionales circos de otro género, y nos cuentan que son sonadas las cóleras y que son conmovedores los sentimientos que en crisis de recordación sufre, ocasionadas por la prensa periódica del país.

— «La prensa de Costa Rica me ha pagado muy mal» — dicen que es un pensamiento de los que suscribe la K. del arruinado empresario que sólo quince mil colones se trajo de San José mientras sus maromeros se traían sólo las pollas chingas con quienes pasaron aquí su primera noche de regreso.

Y nos hemos quedado pensando en lo que la prensa de Costa Rica le deba al flemático contrastista de domadores y saltibancos.

Ah! con que la prensa le debía y no le pagó bien?

Pero de qué le debía la prensa al quejoso director de la partida?

A ver, colegas: cuenten la aventura. ¿Fue acaso que en la turba de mocosos que asediaba el «domicilio» de la partida estaban los «chicos de la prensa»? ¿Fue que se quedaron ustedes sin abonar la cuenta por entradas percibidas para los reporters que tanto bombo le dieron a la trashumante compañía? ¿Qué fue lo que malpagaron ustedes al larguirucho y bilioso empresario?

Déjenlo saber por si el hecho es de los que afectan al solidario interés del cuerpo periodístico aludido por entero en la especiosa expresada contra «la prensa de Costa Rica».

Un triste cucurucho de lona sucia, ahuecado á puntales en uno de los claros que el fuego de los incendios hiciera en las manzanas del centro, es la tienda levantada en esta ciudad: palmaria demostración de lo poco que á la sociedad limonense conceden y de lo menos que de ella esperan los saltimbanquis de la legua que aquí acampan; quién sabe si ello sea en atención á guarismos de censo ó á sabiendas de los puntos de cordura que aquí suelen calzarse.

Y va ya por una semana el tiempo pasado entre fieras: fieras salvajes que se limitan á rugir dentro de sus jaulas, y humanas fieras que se permiten dejar la sombra de su tierrosa carpa para ir por las calles libremente, codeándose con las personas y hasta asaltando hospedajes en algún hotel de primera, de los que sólo la paga le exigen á sus huéspedes.

Una semanita pasada entre rugidos de bestias hambrientas, entre hediondeces malsanas y en mala compañía; entre golpes de bombo por las tardes y chilladera ensordecedora por las noches,

**Por Salud** y por buen gusto es usado en todas partes el calzado que fabrica Enrique Benavides en San José, Avenida Central, frente á La Marina. — Apartado de Correo número 206.

**BRITISH PHARMACY**

LA BOTICA MEJOR SERVIDA

AVENIDA 2ª - 100 VARAS AL OESTE DEL MERCADO

Acaba de renovar sus existencias  
aumentándolas y mejorán-  
dolas de tal modo  
que se pueden vender en  
muy ventajosas condiciones para  
su excelente y numerosa clientela asidua

MEDICINAS DE PATENTE Y ARTICULOS DE TOCADOR  
EXTENSAMENTE SURTIDOS Y DE INSUPERABLE CALIDAD

**Esmerado Despacho de Recetas**

**THE BEST GROUND COFFEE**

In the Establishment, 4th Street, 6th Avenue  
belonging to Antonio Escalante the best ground  
Coffee can be had.

Selected, fine flavored Coffee used. Prompt at-  
tention given to demands in town or from abroad.

**SASTRERIA y CAMISERIA  
LONDRES y PARIS  
TIENDAS en SAN JOSE y LIMON**

GRAN SURTIDO DE ARTICULOS PARA CABALLEROS  
Y SEÑORAS

No confundir nuestro trabajo de Sastrería  
Empleamos los mejores Casimires Ingleses y Fran-  
ceses; Forros y Materiales de primera calidad;  
Cortador y Oficiales de probada capacidad; Corte  
á gusto de los clientes sobre figurines de New  
York, Londres y París

El medio más práctico para vestirse elegantemente  
y barato se lo ofrecemos suscribiéndose á nuestro  
popular sistema de abonos de UN COLÓN semanal

DEPOSITO VARIADISIMO DE LAS MEJORES ARMAS

**R. N. DELCORE, S. en C.**  
PROPIETARIOS

**EL AGUILA DE ORO**  
L. VANNI L.

ESTABLECIMIENTO DE ABARROTÉS Y LICORES

Acaba de recibir un gran surtido de con-  
servas. — Agencia exclusiva en Costa Rica del  
afamado Cognac marca IMPERIO. — Unico  
agente en la provincia de Limón de los afa-  
madísimos cigarrillos COQUETAS.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

pero con gran contentamiento de la negra chiqui-  
llería que reparte hojas, que pasea carteles y que  
merece sitio en el tablao de la galería.

Y ya es bastante.

Que venga pronto el vapor español que ha de  
cargar con la honorable caravana de fieras que  
amaestra con su látigo el malpagado empresario  
de la carpa. El español! el español! y que no que-  
de de ellos más que el asiento de sus partidas en  
los registros de policía.

## Un colmo de la fineza

Memorias para la Higiene

Esto ocurrió allá por los días viernes ó sábado  
de la semana anterior á esta santa semana en que  
estamos.

No se tenía entonces, como ahora, el sumo cui-  
dado con que la Oficina de Higiene, por el celo  
plausible de su Jefe y por el incansable afán de su  
cuerpo de Inspectores, mantiene la ciudad y sus  
alrededores limpios, secos y hasta olorosos como  
un gran parque cuidado con afición y empeño.  
Bien que tampoco entonces se gastaban de los  
fondos comunes las cantidades que era preciso pa-  
ra bordar los primores del aseo que ahora permi-  
te á los turistas entrar y salir por Costa Rica sin  
cuarentena, siempre y cuando á su paso tarden  
entre nosotros lo que es indispensable del barco al  
tren y vice-versa.

El caso es que, á corta distancia de la propia  
Oficina de Higiene — no muy aseada entonces —  
había un infame casuchón, criadero de alimañas  
tropicadas, no muy antiguamente forjado de carre-  
ra, con desechos de madera y zinc buscados en  
los sobabancos y recogidos en el amontonamiento  
deja-to de los incendios. Era de alto el casuchón  
y retocado, eso sí, aunque superficialmente, no  
parecía de fuera lo que era por arriba, por abajo  
y por detrás.

Desocupada estuvo mucho tiempo una sección  
de la parte alta; y en las bajas vivían un industrial  
con su mujer y sus máquinas, y un escribano con  
su pupitre y sus papeles; prudentes los tres, sufri-  
dos y cuidadosos de la limpieza de sus habitacio-  
nes. Nunca los umbrales de éstas fueron traspues-  
tos por un Inspector de Higiene, ni falta que hizo.

Pero llegó á la alta habitación desocupada una  
cuaternaria familia de despreocupados, simpática  
gente de esa que no siente el bajo fresquecito de  
los polos ni la suble temperatura ecuatorial, y ya  
no más la pobre gente de los bajos pudo tener  
gusto ni quietud; aquí el pobre escribano arras-  
trando su pupitre, bajo el abundoso chorrear de un  
líquido de color sospechoso; allá el industrial ex-  
tendiendo capas ahuladas sobre sus máquinas y  
sus cajas, perdidas de agua y polvo como á la in-  
temperie; por otro lado la acongojada señora ha-  
lando de las cuerdas del corredor la ropa que ex-  
tendió limpia al aire y que descolgaba para la  
batea. ¡Y el patio! El más visitado por los zopilotes  
de la ciudad, que hundían sus patas muellemente  
en una gruesa capa formada de papeles de todos  
los colores, cáscaras de todo lo que la tiene, recor-  
tes de cuanto existe, mechones de cabello, pedazos  
de peineta, sobrantes de comida, y todo remojado  
á pocos de agua clara y de agua turbia, de café, de  
te y de chocolate, de cerveza, de vino, de caldo...

¿Qué hacer? ¿Eleva una súplica al jefe de la  
familia? Debía ser perdido, porque ¿quién que sea  
capaz de atender una súplica va á serlo de ocasionar  
y permitir tanta molestia? Participar á la Je-  
fatura de Higiene lo que sucedía? Inútil también,  
seguramente, además de lo penoso que es quejar-  
se. ¿Qué hacer, pues? Aguantarse y aguardar á  
cuando la casualidad llevara al olfato de la Higiene  
el olor de aquel foco.

Y sucedió un día que un Inspector de  
aquéllos fue llevado allí por la casualidad; y  
sucedió que los vecinos tuvieron una gran  
alegría; y sucedió que cuando el Inspector  
hacía no se qué, cayó el más grande poco de  
residuos arrojado de lo alto, dando al pobre  
funcionario tal susto, que enderezándose y  
viendo en lo alto á una señora también muy  
asustada se deshizo en cumplidos desde aba-  
jo y se fue corriendo á disculpar ante el jefe,  
temeroso de una queja por parte de la seño-  
ra á quien tanta pena había ocasionado por  
andar él debajo de los balcones interiores de  
su casa. Luego se fue á cambiar la ropa.

# Diario de la semana

## MEMORANDUM

Imprenta Comercial		<b>LUNES</b> <b>1.</b> <b>ABRIL</b> Sólo Trabajos Buenos
Martes 2	Membretes, Timbres	
Mcoles. 3	Tarjetas blancas y luto	
Jueves 4	Memorandums, Sobres	
Viernes 5	Facturas, Cuentas,	
Sábado 6	Recibos, Invitaciones, Hojas	
Dmgo. 7	Anuncios, Tiquetes, Blocs	
"Boletín Anunciador"		

### Movimiento de Pasajeros

#### LLEGARON:

Lunes 25. — Enrique Padrón, Samuel E. Piza, Anita Huete de Jiménez e hijos, R. Huete.  
 Martes 26. — Dr. Emilio Echeverría y familia, Lucas D. Alvarado, Víctor Gutiérrez.  
 Miércoles 27. — Federico Tinoco, Lic. Pedro Loría Iglesias.  
 Jueves 28. — Manuel Quesada.  
 Viernes 29. — Señoritas Lamicq, Gerardo Echeverría e hijas.  
 Sábado 30. — Argentina Gotay de Prestinary, Alberto Marichal y señora.  
 Domingo 31. — Clemencia Güell de Fonseca, señoritas Mora Fernández, Francisco Cabezas y señora, Eduardo Béeche.

#### SALIERON:

Lunes 25. — R. N. Delcore y señora, Paulina y Eloisa Alvarado.  
 Jueves 28. — Alberto Quijano.  
 Viernes 29. — Víctor Gutiérrez, Pedro Loría, Manuel Castro Quesada y treinta turistas.  
 Sábado 30. — Arturo Bustamante.  
 Domingo 31. — Alberto Marichal, señora y hermanas, Elvira Madrigal de García.

### Pasaportes expedidos

Lunes 25. — Manuel Calvés, para La Guaira; Ernesto M. Isaacs, para Bocas del Toro; Francisco Cabo L., Mathilda Grizzle, Hannay Isaacs y Maximino Grey, para Colón; Giuseppe Marconi, para Italia, y 24 para Jamaica.

### Matrimonios civiles

Miércoles 27. — Alber Elias Fleming Linengston y Rubina Elizabeth Williams, Henry Nathaniel Miller Norton y Elena Mariana Peterkin Alledice. Elias Thorp Samuels y Bertha Ann Elizabeth Gordon Washington.

### Inscripciones de Nacimientos

Lunes 25. — Teodoro, hijo legítimo de Alex Dixes y Clara Kenzie. María Luisa, natural de Ann Gordon.

### Defunciones

Lunes 25. — María Esmeralda Taylor, de un año y tres meses de edad.  
 Martes 26. — Francisca Henry, de un año.  
 Miércoles 27. — Rafaela Mora, de 35 años. Emily Phillips, de 34 años.

### Embargos

Martes 26. — Eugenia Achman contra Samuel Bunord y Charles Walter. — W. de la Guardia contra James Allen. — Manam Joseph contra Walter Stell. — Rosana Charles contra M. Echavarría y otro.  
 Miércoles 27. — José Cobillo contra Ramón de J. Peña V.  
 Jueves 28. — Miguel Echavarría contra Osman P. Nunez. — Salomón Z. Aguilera contra George Sander-son.  
 Viernes 29. — Wilmat Francis contra William Gordon y Albert Molands.  
 Sábado 30. — Adolphus Ylotts contra José Heilbron.

### Causas criminales

Santiago B. Segura, falsificación. Rafael Linderos, robo.

### Juzgamientos de Policía

Lunes 25. — Francisco López, por dar de bofetadas a Manuel Velázquez. Citado Velázquez.  
 Martes 26. — Antonio Aguilar Pindel, por ebriedad y ataques a la policía. Eduardo Jack, por faltas contra un comisario que citaba a María Luisa James Brown; ésta por tirar piedras en la calle con perjuicio de transeúntes. M. Mayson, por ebriedad y faltas a la policía.  
 Miércoles 27. — Chong Wo Lee, por tener asientos en su expendio de Licores y no tenerlo separado del resto del establecimiento. Alejandro León, por ultrajes de palabra a José Vicente Fernández. Jorge Baint, por expender licor en horas prohibidas.  
 Viernes 29. — Joseph Davis, por ebriedad y desobediencia a la policía. Mary Grambille, por daño a Richard Ketun. Citados: Limos Adolfo y José Ly, para que arreglen un asunto pendiente entre ellos.  
 Sábado 30. — Juan Díaz Soza, por ebriedad. Walter James, por escándalo y amenazas con un cuchillo.  
 Domingo 31. — Elena Vega Pacheco por ebriedad e impiorar la caridad pública. José Montiel por ebriedad. Citados: Simón Simos, por haber dado de bofetadas a Matilde Reed; José Cabrera, Alberio Escalante, Patri- cio Bonilla y Benito Aragón, por escándalo y oposición a la policía.

Inserte en estas columnas sus publicaciones  
 Ordene a esta Imprenta sus trabajos

**AVISO**

**CLUB ATLÁNTIDA**  
LIMÓN

Por no haber tenido lugar la Reunión General el día 11 de los corrientes por falta de quorum, se convoca nuevamente a los socios para el día Lunes 1º de abril entrante, a las 8 p. m.

En esta misma reunión se procederá a la elección de Presidente, y dado el caso de que resultare electo alguno de los miembros de la Directiva, se elejirá inmediatamente a este último.

C. KIRKPATRICK,  
SECRETARIO.

Limón, Marzo de 1912.

**DR. BENJAMIN DE CESPEDES** Jefe de Higiene  
 MEDICO-CIRUJANO de la Ciudad de Limón

LA REFRESQUERÍA MEJOR  
 MONTADA EN LIMÓN

—o—  
 EXPENDIO DE  
 SIROPE

**EXCELSIOR**

HELADOS  
 A TODAS HORAS  
 CREMAS DELICADAS

—o—  
 RICARDO B. MORALES

**EL NUEVO MUNDO**

ANTIGUO COMISARIATO DE DON ROGELIO E. PARDO

Almacén y venta por mayor y al detal

—JUAN JOSE LEON—

SURTIDO COMPLETO DE LICORES  
 Y PROVISIONES SUPERIORES

— CEMENTO ALSEN —

CAFE MOLIDO DE LA MEJOR CALIDAD  
 CADA MES SE RECIBE GRAN CANTIDAD  
 DE MERCADERIAS DE EUROPA Y E. E. U. U.

**NEW HOME**

SEWING MACHINES  
 PRICES TO SUIT ALL  
 MAQUINAS DE COSER  
 PRECIOS AL ALCANCE DE TODOS

**Maduro & Sons**

**La Barbería de Angel Zecca**

está instalada en el local que ocupó el Almacén Steinvoith, frente a la Platería Méndez y al Establecimiento Borzone

SERVICIO RIGUROSAMENTE ASEPTICO

**El Caballo Blanco**

CANTINA LA MEJOR SITUADA DE LA POBLACION

Licores finos, salón ventilado, buen servicio y atención esmerada.

Venta al por mayor de los famosos cigarrillos "WIDE AWAKE"

Llegó el Vino de Quina, exquisito y saludable

SALOMON GEE WO

# La rémora

Unas cuantas — no tantas para que por ellas nos desalentemos — de las personas que por espacio de un año tuvieron a bien estar recibiendo este periódico cada semana sin decir tus ni mas por eso, no han tenido miramiento, en cambio, para quedarse sin cubrir el recibo de la infima cantidad que por suscripción se cobra. Tal hecho no nos desalienta, lo repetimos, y sólo nos indignaría si lo consideráramos como un hurto a nuestros esfuerzos; y hasta lo hacemos público con la complacencia de agradecer por esto más su aliento a los buenos amigos que nos ayudan ó nos esperan con sus deseos en pro de nuestro afán; pero, sin que tengamos la estúpida pretensión de creer que esté alguien obligado a prohiar la obra nuestra, sí creemos que debe tenerse la delicadeza de no aceptar lo que no ha de pagarse, ó de pagar lo que se ha estado recibiendo.

# Un folleto

De San José se nos ha enviado impresa en folleto la disertación que sobre "Fundación de Comités de Mujeres para la Propaganda Anti-alcohólica" leyó en el Centro de la Sociedad de Trabajadores el autor mismo de la composición, don Gerardo Matamoros.

Es un trabajo estimable, de excitativa ardorosa a las mujeres y a los hombres que trabajan, al elemento que la vendavalada social tiene barrido del campo en que los intereses comunes se debaten y se resuelven desastrosamente siempre, y ahora más que otras veces. Es un llamado a la unión y a la lucha tantas veces intentadas y todavía tan lejanamente distantes de sus bases verdaderas, de las bases propias y únicas en que debe descansar incommovible la gigantesca fábrica del porvenir...

Justo ó errado, pero sincero y franco, nuestro criterio guarda el folleto de don Gerardo Matamoros entre los estimables trabajos inútiles que atestan nuestro anaquel rotulado.

# Hasta luego

En enlutada tarjeta de agradecimiento y despedida — de agradecimiento por nuestra condolencia en su duelo reciente, y de despedida por su ausencia de Limón — don Pedro E. Vivas y sus señoritas hermanas nos saludan en viaje hacia el departamento colombiano de Santa Marta, de donde son oriundos y a donde los llevan penosos deberes impuestos por la muerte muy sentida de doña Escolástica Vivas de Acosta.

Tengan buen viaje los enlutados viajeros y seales consoladora la estada en su tierra natal.

# Nuestra juventud

Párrafos de Manuel Ugarte

No hay un solo joven que, sabiendo leer y escribir, no ambicione ser diputado, no porque tenga el deseo de favorecer al país en un sentido ó en otro, sino simplemente «para ser diputado.» El desinterés nos parece una cualidad inacecible, y sólo comprendemos que un hombre se agite y luche por intereses particulares. Por eso es que en la opinión sumaria y tosca que se forma la multitud, todos los dirigentes se dibujan como malversadores de la fortuna pública. La masa no concibe que los hombres, ya encaminen su actividad en un sentido, ya en otro, puedan proceder con la sinceridad de una convicción, quizá errónea, pero siempre respetable. Parece que hubiésemos nacido para la tarea negativa de oposición. Y aun en ese supremo egoísmo encontramos medio de deslizar otros secundarios: consideramos los comités electorales como un medio de improvisarnos una gerarquía; y, en resumen, no vemos en la política más que una empresa de publicidad.

Catulle Mendés decía: «Si fuera posible mostrar la pobreza de alma de los que preparan y dirigen los entusiasmos de la muchedumbre, ningún joven contribuiría con su aclamación, y si todos los jóvenes supieran cómo se elabora un triunfo callejero, ninguno persistiría en alcanzarlo»